Taller "Estrategias para un periodismo que contribuya con la prevención y erradicación de las violencias hacia las mujeres"

14 de abril de 2024 - 8:30 hs. Juan Dolio, San Pedro de Macoris

Señor **Aurelio Henríquez**, Presidente del Colegio Dominicano de Periodistas;

Señora Carolina Acuña y Jesica Croce, Directoras de Comunicaciones y Prevención y Atención del Ministerio de la Mujer

Señora Milizen Uribe y Alejandra Águilar Decena, facilitadoras durante el día de hoy;

Señora Luz de los Angeles Martínez, Presidenta de la Asociación de Locutores de San Pedro de Macoris.

Periodistas, comunicadoras y comunicadores presentes en el día de hoy.

Quiero agradecer, ante todo, y muy sinceramente, la presencia de ustedes en el día de hoy. Esta es la tercera cohorte del taller: "Estrategias para un periodismo que contribuya con la prevención y erradicación de las violencias hacia las mujeres".

Como sabemos, la República Dominicana no escapa a la realidad regional y mundial en donde el flagelo de la violencia de género e intrafamiliar, persiste como fenómeno estructural,

contra el cual las sociedades continúan multiplicando esfuerzos y recursos para lograr su erradicación.

A pesar de que hay un reconocimiento público de estas violencias, y en este sentido, hemos avanzado hacia su conceptualización, continuamos promoviendo la sensibilización social, y se han aprobado normativas nacionales e internacionales para fortalecer su tipificación y sanción, la violencia de genero e intrafamiliar continúa siendo una problemática con fuertes raíces históricas y culturales, y, por lo tanto, una problemática que nos desafía como sociedad a seguir transformando la educación, a seguir fortaleciendo nuestro sistema de protección y respuesta frente a la violencia, así como también, a seguir articulando con todo el tejido social para generar un rechazo rotundo y definitivo hacia todas las expresiones de violencia.

Superar un fenómeno de esta naturaleza, con anclajes socioculturales tan profundos, implica la participación de todas y todos, desde distintos sectores.

En ese sentido, los medios de comunicación, como actores sociales, económicos y políticos, tienen un rol esencial en la construcción de estas reflexiones posibles, en la construcción de

saberes, de imaginarios, y de discursos, a través de su incidencia en la instalación de temas y debates públicos que consideran importantes.

Por ello, queremos invitarles a través de esta jornada de capacitación, a que puedan integrar en su trabajo cotidiano la idea de que los contenidos informativos, son una herramienta poderosa para promover la igualdad y la equidad entre los hombres y mujeres, así como la prevención de las violencias. Necesitamos, que los medios de comunicación social y otras formas de transmisión de la información puedan constituirse cada vez más en canales aliados para fortalecer estas acciones.

Esto lo pueden hacer desde discursos constructivos, para la exigencia de sanción y reparación, para empoderar a las víctimas a través de informaciones claves y oportunas que pueden salvar una vida, como los números de emergencia a los que pueden recurrir ante situaciones de violencia de género e intrafamiliar. Y fundamentalmente, deseamos que esa comunicación con perspectiva de igualdad de género atienda al respeto y al cuidado de la vida y privacidad de las mujeres, adolescentes y niñas, cuidando, sobre todo, la integridad de las víctimas y sus familias.

Le invitamos a través de este taller diseñado especialmente para ustedes, a promover una cobertura periodística basada en el respeto a los derechos humanos.

Les auguro a todas y a todos, un excelente taller.

Muchas gracias.